

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS

	"Los iban a quemar"
	"Pide Olvera 20 mmdp a federación"
	"Caen 4 ligados al ataque a policías"
	"Mala leche de federación contra Hidalgo en educación"
	"Pide Olvera Ruiz 21 mil mdp extras"
	"Cae sanguinario sicario de zetas"
	"Presenta FOR propuesta para presupuesto 2012"
	"Engañaron con obras a gente de Tezontepec"
	"Asiste Olvera por más de 20 mil mdp, a San Lázaro"
	"Hace corte tarea de legisladores"
	"Exhiben justicia cara e inaccesible"

INSTITUCIONAL

"No se generó información"

PARTIDOS POLÍTICOS

Milenio-Al menos 50 militantes del PRD aspiran a consejeros nacionales: Son 51 perredistas hidalguenses que buscan ser consejeros nacionales en la siguiente administración del Partido de la Revolución Democrática (PRD). En la lista oficial emitida por la Comisión Nacional Electoral del PRD, el actual presidente municipal de Huazalingo, Fermín Gabino Brandi, está registrado dos veces en una sola planilla como candidato a una consejería nacional. El listado indica que dentro de la planilla con folio 333 Gabino Brandi ocupa el lugar número 1 y 12, como aspirante a la consejería nacional del Sol Azteca. En la misma planilla están Thelma Romero Sánchez y Mauro Martínez Nicio, en el lugar 2 y 3, respectivamente. Además del edil de Huazalingo, también son aspirantes a consejeros nacionales varios líderes de corrientes perredista, así como destacados integrantes del PRD como Pedro Porrás Pérez (actual líder del Sol Azteca), Francisco Patiño Cardona (líder de la corriente Izquierda Social), Tonatiuh Herrera, Aurelio González Pérez (líder del PRD en Pachuca), Ramón Flores Reyes, Luciano Cornejo Barrera (diputado federal), entre otros. Por la corriente de José Guadarrama Márquez, fue inscrita como Inocencia Margarita Romero Alvarado, entre otros. **(Misael Zavala, página 11)**

Milenio-Efraín Arista se une al ex gobernador Osorio Chong en comité nacional priista: El PRI Nacional realizó cambios en su plantilla nacional, con lo cual, Efraín Arista, quien fungía como delegado del tricolor en Hidalgo se unirá al ex gobernador de la entidad, Miguel Ángel Osorio Chong en la secretaría de Operación Política. Además, René Juárez Cisneros, ex gobernador de Guerrero, fue enviado a la entidad hidalguense y a otros tres estados como delegado especial en vísperas de la elección presidencial de 2012. Humberto Moreira Valdés, líder nacional del PRI, se reunió con los presidentes de los Comités Directivos Estatales, los delegados en los estados y los secretarios regionales, para abordar temas relacionados con el próximo Consejo Político Nacional, el cual se realizará el próximo sábado 8 de octubre en la sede nacional priista. Durante la reunión de trabajo se abordaron diversos temas de organización interna relacionados

con el Consejo Nacional en el cual sesionarán más de mil 200 consejeros de todos el país, quienes entre otras acciones elegirán el método de selección del candidato a la Presidencia de la República y de los aspirantes a diputados y senadores que contendrán en las elecciones federales del 2012. El PRI se prepara para afrontar el proceso electoral. **(redacción, página 11)**

Crónica-Exige Porras combatir a la pobreza con estrategias: En el Presupuesto de Egresos para 2012 el gobierno del estado debe combatir la pobreza, pero no con programas asistenciales como repartición de despensas o uniformes, sino con estrategias que refuercen los rubros de educación, infraestructura de salud y apoyos al campo, expresó el dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Pedro Porras. "Es fundamental que el gobierno estatal promueva un programa agresivo para la creación de fuentes de empleo, creo que de esa manera podrá combatir realmente la pobreza". Lo anterior al hablar de la visita del gobernador hidalguense, Francisco Olvera, a San Lázaro ante la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados para solicitar recursos adicionales por 20 mil millones de pesos, respecto a la propuesta del gobierno federal. Sobre el proceso interno del sol azteca, el ex diputado local explicó que una vez concluido el registro de aspirantes para consejeros nacionales y delegados para el congreso perredista, lista ya publicada, ahora la Comisión Nacional Electoral elaborará el acuerdo para consejeros estatales. La Comisión Política Nacional publicará el listado nominal, número, ubicación e integración de mesas directivas de casillas para el proceso interno de selección, el próximo 10 de octubre. **AMLO.** En cuanto a la posible candidatura de Andrés Manuel López Obrador a la Presidencia de la República, Porras Pérez advirtió que como dirigente en Hidalgo apoyará al perfil que ordene el Comité Ejecutivo Nacional amarillo. **(Gabriela Porter, página 03)**

Criterio-Quiere Panal adelanto de presupuesto 2012: El Partido Nueva Alianza buscará mediante una reforma que el proyecto de presupuesto de egresos estatal sea presentado a los diputados locales con una antelación de tres meses, para que sean analizados a fondo. Fernando Flores, dirigente estatal, señaló que hasta ayer por la tarde, ninguno de los integrantes de su bancada en el Congreso local tiene conocimiento al menos en líneas generales sobre el enfoque del presupuesto. Los diputados locales fueron informados que primero habrían de concluir con el ajuste del presupuesto proveniente de la Federación, para luego entrar de lleno a lo que será autorizado a nivel estatal. Para el dirigente, "esta situación provoca desconfianza e incertidumbre", debido a que hasta el cuarto para las doce son informados sobre las cantidades asignadas a cada uno de los rubros. Planteó que necesitan conocer los montos para que se discuta hacia donde va cada peso, y sobre todo, para darle énfasis en los rubros que más se necesita y con ello evitar que la pobreza siga sin ser detenida. Dentro de algunas de las reformas que habrán de programar la bancada del Partido Nueva Alianza, está aquella en donde el equipo financiero del Poder Ejecutivo trabaje de manera conjunta con los diputados para alcanzar un proyecto que realmente atienda los problemas reales de Hidalgo y no sólo las necesidades de un partido político. Hay cifras que podemos considerar que están fuera de la realidad, pero es justamente por la ausencia de conocimiento, entonces para evitar esas confusiones hace falta la transparencia suficiente. **(Jorge Martínez, página 04)**

Criterio-Va Arista como coordinador del CEN en el PRI: Como parte de los ajustes previos al Consejo Político Nacional del Partido Revolucionario Institucional, Efraín Arista Ruiz fue nombrado coordinador de operación política en el Comité Ejecutivo Nacional. En su lugar aquí en Hidalgo, como nuevo delegado fue designado Florentino Castro López, quien ha ocupado algunos cargos como delegado del IMSS en la entidad. Al sostener una reunión con dirigentes estatales y delegados, el presidente del PRI, Humberto Moreira hizo el anuncio de los nombramientos y rotaciones. Allí, también fueron definidas algunas estrategias de organización para llegar al Consejo Político Nacional fortalecidos y ya con propuestas de trabajo para enfrentar la contienda de 2012. Vía telefónica y ya desde su nueva oficina, Arista Ruiz dio a conocer que su tarea la realizará de manera conjunta con el ex gobernador de Campeche, José Antonio González Curi. Esta coordinación, dijo, es dependiente de la Secretaría de Coordinación Política que dirige el ex gobernante de Hidalgo, Miguel Osorio Chong. Indicó que esta posibilidad de participar de manera directa en las actividades del CEN del PRI, muestran que el priismo estatal va cobrando fuerza a partir de sus logros y esquemas de unidad que han alcanzado. En estos momentos el priismo en Hidalgo lo consideró suficientemente sólido para enfrentar las elecciones del 2012 sin mayores problemas, debido a que no hay de manera visible enconos o rupturas. Planteó que la inserción de un mayor número de hidalguenses en las filas nacionales permitirán que haya mayor solidez porque serán varios los frentes por los cuales podrán fortalecer las acciones a favor del tricolor. Incluso, dijo Arista Ruiz, no se trata únicamente de fortalecer a Hidalgo, sino a todos los estados al ser nombrados ya siete ex gobernadores en esas secretarías, dando con ello la importancia a toda la república. Efraín Arista Ruiz expresó que está confiado en que con los trabajos previos se alcanzará una fuerza suficiente para alcanzar los triunfos que necesitan no sólo los priistas, sino en todas las entidades federativas **(Jorge Martínez, página 08)**

Criterio-Se alista PRD para elecciones internas: En busca de poder ser una de las seis voces que influya en las decisiones que tome a futuro el PRD nacional, líderes de las diferentes corrientes perredistas que hay en Hidalgo

acapararon los registros de planillas. Para ello, se reconocieron 14 planillas donde saldrán seis consejeros nacionales el próximo 23 de octubre, fecha en la que también se elegirán 125 consejeros estatales (aún se realizan la captura de datos) y a 28 delegados al congreso nacional, de donde se contabilizan 61 planillas. Pedro Porras Pérez, quien representa a Nueva Izquierda (NI) en la primer planilla. Otra la encabeza el dirigente de la UFIC, Isidro Pedraza Chávez; asimismo, resaltan los líderes de Foro Nuevo Sol (FNS), Izquierda Social (IS) y Colectivo de Izquierda Hidalguense (CIH) con María Isabel Godínez Granillo, Francisco Patiño Cardona y Tonatiuh Herrera Gutiérrez. Por parte del Frente Democrático Hidalguense (FDH), liderado por el senador José Guadarrama, deja en la segunda planilla a Margarita Inocencia Romero. La corriente Alternativa Democrática Nacional (ADN) postuló a José Ignacio Olvera Caballero en la planilla siete. Aurelio González Pérez, actual presidente del PRD en Pachuca representa otra de las planillas, abanderado por la tribu Izquierda Democrática Nacional (IDN), de quien es líder Hugo Jaciel Mendoza. **(Antonio Alcaraz, página 08)**

El Reloj-PRI y pecuarios coordinarán esfuerzos para gestión de recursos: Las organizaciones y sectores del Partido Revolucionario Institucional (PRI), trabajan permanentemente, de acuerdo a las instrucciones de su presidente, Omar Fayad Meneses, para escuchar y atender las demandas de los hidalguenses, de ahí que Alfredo Tovar Gómez, dirigente de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP), se reuniera con líderes del Frente Único de Ganaderos de México (FUGOM) delegación Hidalgo. Durante la Asamblea celebrada por este movimiento, integrado por 28 organizaciones ganaderas, en la comunidad de Tepojaco en Tizayuca, y en atención a la confianza otorgada a la CNOP, el líder popular escuchó su inconformidad ante la indiferencia del gobierno federal, por los incrementos de las tarifas de la Comisión Federal de Electricidad y de la Comisión del Agua, así como el bajo costo de la leche que perciben los productores. Todos los ganaderos manifestaron su aprobación para adherirse al sector popular, pues confían en que contribuirá con la implementación de políticas públicas que los favorezcan. Al mismo tiempo que el secretario general del Comité Directivo del FUGOM, Juan Manuel del Ángel, en representación del presidente nacional, Freddy Priego Priego, tomó protesta a la nueva mesa directiva representada por su delegado en Hidalgo, Efraín Flores Badillo. "No es justo que un litro de agua sea más caro que uno de leche", expresó Tovar Gómez, quien se comprometió a diseñar una estrategia que solucione esta situación. Comentó que se acercará al Congreso de la Unión para proponer la creación de una Comisión que regule el precio de los energéticos; también realizará las gestiones correspondientes ante las Secretarías de Agricultura y Desarrollo Rural, y de Desarrollo Económico del estado e insistirán con las federales. **(redacción, página 05)**

Síntesis-Candidata transgénero paradigma en Tulancingo: No obstante un "perfil aparentemente conservador" que se tiene en el imaginario social acerca de la ciudad de Tulancingo, ésta ha sido la primera en contar con una candidata transgénero, que participó en las pasadas campañas electorales para elegir presidentes municipales. "La participación de Diana Bayardo sienta, indiscutiblemente, un precedente en el país", afirma Alejandro Ávila Huerta, presidente de 1791 por la Diversidad Sexual AC, organización que lucha por el reconocimiento de los derechos humanos de las personas sexualmente diversas. Ávila Huerta, quien también es articulista para la Agencia Alternativa Desde Abajo, relata que su primer acercamiento a la candidata transgénero se dio por su labor periodística. "Le pedí una entrevista y ella, con cierta resistencia aceptó. Yo lo entendí, pues muchas veces se exponen a agresiones", explicó el también estudiante de la maestría en Ciencias de la Comunicación por la UNAM. Pasadas ya las elecciones, Diana Bayardo está cumpliendo con apoyar a la población que se encuentra vulnerable por su orientación sexual. "Diana se comprometió a apoyar a la población en vulnerabilidad, ganara o no. Esperemos que se mantenga en esta postura y que tenga un compromiso permanente con la comunidad LGBTTTTI (lésbico, gay, bisexual, transexual, transgénero, travesti e intersexual). Al hacer un análisis de la situación de la comunidad de la diversidad sexual en Tulancingo, el activista originario de este municipio afirma que la participación de Bayardo con la sociedad civil organizada es una buena noticia, no obstante que "estamos mal, pero creciendo". "Una de las acciones que consideramos importantes y que compartimos con Diana es darles a conocer a la sociedad LGBTTTTI sus derechos, dotarlos de herramientas en caso de agresiones homofóbicas" concluyó. **(Aidé Cervantes, página 06)**

Síntesis-Dirigencia del PRD, aún sin fecha: Pese a que no se tiene una fecha concreta para la instalación del Consejo Estatal del PRD, cuyos integrantes serán los encargados de decidir respecto a la discusión y aprobación de la convocatoria para el proceso de cambio de la dirigencia estatal del partido, en este año deberá haber nueva dirigencia de este instituto político en Hidalgo. Así lo informó el dirigente estatal del partido del Sol Azteca en la entidad, Pedro Porras Pérez, quien manifestó que en su caso han planteado su postura al respecto al considerar que es una posibilidad política de que se pueda dar la renovación del Comité Estatal cuyo retraso se dio por el dictamen emitido por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. En ese sentido, manifestó que ante las circunstancias actuales apenas tendrán el tiempo suficiente para poder organizarse al interior del partido para poder enfrentar el proceso electoral del 2012, por lo cual consideró como prioritario que se pueda concretar el cambio antes de culminar el año en curso. "Yo creo que es

políticamente correcto que deba cambiarse la dirigencia este año, a fin de estar en condiciones de entrar al proceso federal electoral del próximo año con la fuerza necesaria no sólo para apoyar a quien será el abanderado del PRD a la presidencia de la República, sino también a los candidatos a diputados federales y senadores". Porras Pérez, manifestó que será apenas el 23 del mes en curso en que serán electos los delegados del Consejo Nacional y de los estados para que después los consejeros estatales discutan y aprueben la convocatoria para celebrar el cambio de la dirigencia estatal que debe darse a más tardar a finales del año en curso, ello de acuerdo a lo establecido en las normas internas. "El cambio solamente se retrasó un mes que nosotros estábamos previendo que se diera más o menos a finales de octubre, pero sí el Consejo Estatal se va a elegir apenas el 23 de octubre, esperamos que en los ocho o quince días siguientes de su instalación sea emitida la convocatoria y entonces estamos hablando que en los últimos días de diciembre en que se concrete la renovación de la dirigencia". **(Jaime Arenalde, página 07)**

INSTITUCIONES ELECTORALES

Criterio-Rechaza Valdés que IFE pretenda prohibir los debates: Al Instituto Federal Electoral (IFE) no le importa quién gane los comicios federales en 2012, ni pretende atentar o prohibir los debates entre aspirantes presidenciales, su compromiso es con la equidad de la contienda, aseguró el consejero presidente del instituto Leonardo Valdés. En rueda de prensa resaltó que el IFE no sólo es fuerte sino también está comprometido en otorgar la certeza de que las próximas elecciones serán imparciales y de que realizarán al menos dos debates entre aspirantes presidenciales, como lo mandata la ley en la materia. Los debates son un ingrediente importante de la democracia y como tal "decir que el IFE prohíbe debates o atenta con ellos es inexacto", respondió a las declaraciones del ex presidente Vicente Fox y de Ernesto Cordero, aspirante a la candidatura presidencial del PAN, quienes acusaron al organismo de prohibir esos encuentros. Valdés Zurita recordó que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), en el ejercicio de sus facultades jurisdiccionales, instruyó al IFE a que sancionara la adquisición ilegal de tiempo en un debate realizado entre aspirantes de Nayarit. El tribunal, aclaró, "no nos ordenó investigar si hubo o no adquisición (de tiempos), sino bajo su convicción jurídica de que hubo adquisición (ilegal de tiempo en televisión), nos ordenó sancionar. Nosotros lo que sancionamos no fue la existencia de un debate". Acompañado por el consejero electoral Alfredo Figueroa, Valdés resaltó que la convicción del instituto es que "debe haber debates. Es más, en términos de la elección presidencial el Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe) le ordena al IFE que participe en la organización de por lo menos dos debates". Por ello es absolutamente inexacto decir que el instituto federal prohíbe los debates, o que las decisiones del organismo atentan contra la libertad de realizar ese intercambio de opiniones, posicionamientos y proyectos entre precandidatos o candidatos. "La ley dice que está prohibido comprar tiempo en radio y televisión para transmitir debate políticos, de cualquier naturaleza", reiteró el consejero Valdés Zurita. De igual forma expuso que en la reforma electoral de 2007 se determinó esa prohibición para resolver la situación compleja que se produjo después de los comicios presidenciales de 2006. "Creo yo que quien era presidente en 2006 (Fox) debiera hacerse cargo de que esa reforma constitucional fue producto de una situación política en la que él fue un autor sobresaliente", remató. **(redacción, página 19)**

PLANO ESTATAL

Milenio-Inaccesibles para PyMES, créditos y apoyos oficiales: La situación por la que atraviesa el sector empresarial en el estado es crítica, pues después de haber pasado dos años de crisis, los recursos de apoyos gubernamentales se han atrasado y el financiamiento de la banca privada es inaccesible para las Pequeñas y Medianas Empresas (PyMES) que sostienen la economía de la entidad, acusó Rosa María Juárez Rojas, quien dijo que en este 2011 no se han "bajado" recursos de los gobiernos federal o estatal. Rosa María Juárez detalló que las más afectadas por la falta de apoyos y financiamiento han sido las empresas del sector comercio, pues además de que no le pueden competir a las grandes cadenas comerciales, tampoco pueden acceder tan fácilmente a los créditos de la banca comercial y si solicitan alguno tienen que cumplir con muchos requisitos que en algunos casos ponen en riesgo el propio negocio. La lideresa de los empresarios en el estado señaló que a pesar de lo mucho que se ha hablado del apoyo que requieren las Pequeñas y Medianas Empresas, éstos no llegan, pues aún hay muchas trabas para poderlas apoyar y cuando el recurso llega algunas ya ni existen, pues son muy tardados. Ejemplificó su dicho con el caso de las tiendas de abarrotes que muchas veces necesitan un crédito para volver a surtirse de mercancía, pero mientras andan con los trámites o llegan los recursos del gobierno, el negocio ya quebró, pues se quedó sin manera de competir con otras y de satisfacer a sus clientes, por lo que tiene que cerrar. El problema se agrava, dijo, cuando estos mismos negocios sufren los incrementos en los costos de sus productos y el capital no les alcanza para comprar. Rosa María Juárez señaló que la situación es delicada, pues son las PYMES las que sostienen la economía del estado, ya que son las generadoras del 85 por ciento de los empleos, pero siguen siendo marginadas. Dijo que si bien es cierto que se trata de la iniciativa privada, los gobiernos

deben de atender sus necesidades, pues al cerrar sus puertas se pierden decenas de empleos. Acusó que el problema es que los gobiernos poco atienden al sector y los bancos abusan, pues algunos llegan a cobrar hasta el 50 por ciento de intereses, lo que en vez de ayudar causa más problemas. Señaló que en el caso de la Operadora de Fondos del gobierno del estado, sigue siendo lento el apoyo y poco transparente, por lo que ya sostuvo pláticas con el secretario de Desarrollo Económico, José Pablo Maaud Pontón, pues el interés es que ese organismo funcione más activamente, ya que se trata de micro créditos que ayudan de manera importante a quienes se atreven a arriesgar su capital e invertir en algún proyecto. Esto, destacó la dirigente empresarial, "no puede estar parado mucho tiempo, tiene que echarse a andar con un formato transparente, ágil y rápido, para que los empresarios obtengan pronto los recursos". La falta de apoyos, finalizó Juárez Rojas, ha propiciado que las empresas vayan cerrando de una a tres a la semana, incluso cuatro, lo que no se nota porque se trata de pequeños negocios muchas veces familiares, pero sumadas son muchas y empleos perdidos aún más. **Claves-Sin apoyos** • Rosa María Juárez, presidenta del CCEH, señaló que la Operadora de Fondos del estado, que es la encargada de apoyar con microcréditos a las PyMES, no baja recursos pesar de las necesidades. • La situación impide que empresas y negocios reciban algún crédito, lo que hace que el sector no avance y no se puedan generar más empleos. Esto también tiene que ser revisado por la Federación, pues a pesar de que hay programas y hay recursos, no se aplican. • Durante los últimos meses del sexenio anterior se hizo una inversión de cerca 800 mil pesos para modernizar la tecnología y ser más eficiente, pero sin resultados. **(Edith Castillo, página 06)**

Milenio-Olvera pide al Congreso enfocar el presupuesto: El gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz y los diputados federales que representan a la entidad hicieron un llamado al Congreso de la Unión para evitar la aprobación de un presupuesto centralista para 2012 y pidieron que se enfoque a una visión federalista que dé libertad a los estados y municipios. Ayer al mediodía, el mandatario hidalguense visitó el Palacio Legislativo de San Lázaro en el Distrito Federal para hacer la entrega formal de la solicitud de recursos extraordinarios para el año entrante, la propuesta consta de una carpeta de proyectos por 20 mil millones de pesos, de los cuales, los legisladores prevén conseguir 6 mil millones. Olvera Ruiz entregó el documento a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, que preside el priista Alfonso Navarrete Prida, para su estudio. Acompañado por legisladores federales y locales, así como funcionarios de su gabinete en pleno, el titular del Ejecutivo federal enfatizó que la carpeta de proyectos da prioridad a los rubros de educación, infraestructura, seguridad pública, salud y fomento a la vivienda. Detalló que en el ramo educativo se busca sustentar de la modernización de las aulas de nivel básico para llevarlas a la era digital, en lo referente a nivel medio superior y superior se pretende aumentar la oferta educativa con proyectos como la Universidad Intercultural Bilingüe y el campus del Instituto Politécnico Nacional (IPN). En obra pública dijo que se propone continuar con el fortalecimiento de la infraestructura en carreteras, puentes y caminos. En seguridad pública refirió que se requieren de inversiones estratégicas para seguridad pública para la creación de nuevos centros de readaptación. En salud se propuso la terminación de hospitales en varias etapas. Se planea darle impulso a un programa de vivienda complementario al de las instituciones federales. Francisco Olvera insistió en la propuesta de presupuesto del gobierno federal tiene un enfoque "centralista", por lo que pidió a los diputados federales de Hidalgo y al resto de la Cámara a reenfocarlo para darle independencia a estados y municipios. "Gran parte de las obras las pretende realizar el gobierno federal y no directamente los estados y municipios, con ayuda de los diputados habremos de reorientar el tipo de partidas para ejercer el presupuesto para que se vuelva un presupuesto verdaderamente federalista, donde tengan mayor capacitada los ayuntamientos y los gobiernos de los estados", dijo el gobernador. También hizo un llamado a los legisladores federales para que mantengan el soporte presupuestal necesario para Pemex y con ello se realicen los proyectos contemplados en 2012 para el proceso de construcción de la Refinería Bicentenario. El diputado y líder del PRI en Hidalgo, Omar Fayad Meneses, también instó a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública para replantar el presupuesto. "Queremos pedirle a la Comisión que no veamos a las propuestas de las entidades federativas con un sentido paternalista o dadivoso, yo haría una propuesta para que vayamos más adelante de los planteamientos que se nos han formulado, debemos de darle respuesta a los gobiernos estatales a través del mecanismo más justos". El coordinador de la bancada priista en el Congreso de la Unión, Jorge Rojo García de Alba, reconoció que de los 20 mil millones de pesos solicitados, se fijó una meta en la negociación para lograr 6 mil millones para utilizarlos en la entidad. **Obras de infraestructura•••** El titular de la Secretaría de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial (SOPOT), Gerardo Salomón Bulos, refirió que en la solicitud de recursos extraordinarios para el año entrante, la carpeta de proyectos contempla 7 mil 200 millones de pesos para obras de infraestructura en toda la entidad. El funcionario detalló que en la propuesta entregada ayer al Congreso de la Unión se incluyen proyectos por 3 mil 600 mil millones de pesos para obra pública carretera, 900 millones para introducción de drenaje y agua potable, 900 millones para el programa de vivienda y mil 800 millones del Fondo Metropolitano. Entre las obras propuestas destacó la construcción del eje transversal de Apulco a Vaquerías, la ampliación a cuatro carriles del bulevar Las Torres y la continuación del Río de las Avenidas. "Es un monto importantísimo el que se está poniendo a consideración de los diputados, son obras importantísimas que van a dar

certeza a la comunicación del estado Hidalgo”, expresó el secretario de Obras Públicas. Enfatizó que en todos estos casos se plantea un incremento respecto a los recursos que se obtuvieron en este 2011. **(Gustavo Godínez, página 08)**

Milenio-Promete mejorar calidad educativa: Raimundo Ordóñez Meneses, ex secretario general del PAN, tras recibir su nombramiento como titular de la Oficina de Servicios Federales de Apoyo a la Educación en Hidalgo, realizará una valoración de la dependencia que es considerada como la delegación de la Secretaría de Educación Pública (SEP) además de buscar una cohesión con sindicatos de la educación. “Hoy mi compromiso es con todas y todos los hidalguenses. Mi trabajo se hará a partir de una primera valoración para conocer el estatus de la delegación. También buscaré incluir a todos los actores como la Secretaría de Educación Estatal, los padres de familia, el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), los investigadores y por supuesto los alumnos”, refirió el panista. Ordóñez Meneses, quien recientemente perdió la elección interna de su partido para dirigir al PAN en Hidalgo, se ha comprometido con los hidalguenses para mejorar la calidad educativa en todos los sentidos, no sin antes, llevar a cabo un análisis minucioso para conocer a fondo cuáles y en dónde se encuentran los principales problemas para entablar acciones inmediatas a favor de la educación. “Hoy la meta es garantizar una cobertura educativa del 100 por ciento en la entidad, sabemos que es un gran reto, pero lo importante es continuar con el trabajo y emprender soluciones inmediatas”, declaró. Señaló que la educación media superior es un nivel educativo de alta prioridad en el gobierno del presidente Felipe Calderón Hinojosa, debido a que es determinante para los jóvenes que acceden a ella, pues encauza la vocación y abre perspectivas ocupacionales que regirán el resto de la vida productiva. “De acuerdo con cifras oficiales en el ciclo 2010-2011 se registra el 66.7 por ciento en cobertura a nivel nacional, casi 8 puntos porcentuales más que al inicio de la presente administración federal”, señaló. **(redacción, página 09)**

Milenio-Oposición exige informe de control de confianza a polis: Los diputados locales de oposición exigirán al secretario de Seguridad Pública, Damián Canales, explicar cuántos elementos de las 84 policías municipales y cuántos agentes estatales han pasado con éxito los exámenes de control y confianza, porque es uno de los temas en los que existe más hermetismo. De acuerdo con Arturo Aparicio Barrios, diputado del Partido del Trabajo (PT), la idea es tener un panorama general de cuántos elementos no han logrado pasar las pruebas de control, el número de sancionados o dados de baja y las estadísticas de los que han logrado pasar las pruebas. En la actualidad no existen datos sobre los exámenes de control y confianza que la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo ha aplicado a las corporaciones de los 84 municipios de la entidad, así como a las instituciones pertenecientes al gobierno estatal. “Preguntaremos si todos el personal está debidamente capacitado y todo lo que se refiere a los exámenes de control y confianza, tenemos que elevar la forma en que contratamos a los policías”, manifestó. Según el legislador de oposición, planean crear acciones conjuntas entre la Secretaría de Seguridad Pública y el Congreso Local para dotar de mayores prestaciones a los elementos de la policía, “así como a sancionar de manera fuerte a quienes no cumplen”. En específico cuestionará a Damián Canales sobre la presunta desaparición de unos policías municipales en la gestión de Omar Fayad al frente del ayuntamiento de Pachuca, “aunque somos de los estados con menor problemática, nunca hemos vivido una balacera, a los policías se les dio por desaparecidos, ese asunto quedó en la policía municipal, fue un tema muy comentado, eran como ocho, fue antes de la intervención de la Policía Federal”. A su juicio, los exámenes de control y confianza para ingresar a las corporaciones municipales “deben ser un requisito, porque al crimen organizado siempre le será rentable tener orejas dentro de las policías, por eso, las pruebas que certifiquen la confianza deben ser un requisito a nivel estatal y municipal”. Por su parte, algunas de las situaciones que explicará la Secretaría de Seguridad Pública será lo anunciado por la Secretaría de Gobierno, como el llamado Primer Módulo de la Policía Estatal Acreditada, el cual representa la primera estrategia para consolidar una corporación policial de élite única en la entidad que combata al crimen organizado y narcotráfico. De acuerdo con el encargado de la política interna hidalguense, Fernando Moctezuma, el gobernador de la entidad ha dado la instrucción de iniciar con las acciones plasmadas en el proyecto estatal de desarrollo, entre las cuales destaca: la desaparición de la Policía Ministerial y la creación del Cisen estatal. **(Ángel Cabrera, página 11)**

Síntesis-Quiere el Verde Ecologista privatización de desechos: Reconoce el legislador del Partido Verde Ecologista de México Christian Pulido Roldán, que los tiraderos de basura contribuyen al deterioro del medio ambiente, por lo cual debe haber un mayor control de los desechos y dar paso de intervención a la iniciativa privada para el manejo de los desechos. Así lo informó el legislador local durante el anuncio del programa de promoción y exhibición de 25 fotografías de las regiones de belleza natural que se han logrado preservar en el estado y el país, que estará abierta al público en general del 10 al 25 del mes en curso en el lobby de la sede del congreso del estado. Luego de asegurar que la finalidad es impulsar entre todos los sectores de la población la cultura del cuidado al medio ambiente al considerar que es una tarea de todos y no solamente de las diferentes instancias de gobierno ya que es responsabilidad de todos el cuidado del entorno. Respecto a la situación que se vive en el estado respecto a los tiraderos clandestinos a cielo abierto

y los clandestinos, manifestó que lamentablemente es una situación que siempre ha existido debido a que los ayuntamientos ven a la solución del problema como un gasto y no como una inversión para el cuidado del medio ambiente por lo que se pronunció a favor de la instalación de rellenos sanitarios regionales. "La importancia aquí es que ya sean creados los rellenos sanitarios y lo ideal sería que fuera uno para cada municipio, pero hay lugares que no son tan grandes que por eso se tienen los regionales, y debo insistir que los presidentes en todo momento lo ven esto como un gasto y ahora que le ponemos atención no hay presupuesto porque se argumenta que no estaba previsto". De igual manera aseguró que para dar un mayor impulso a estas medidas de preservación del medio ambiente en el estado y evitar un mayor deterioro ambiental es preciso dar la oportunidad a la iniciativa privada "Para el problema se preservación del medio ambiente se requiere de recursos y creo que sería prudente dar la oportunidad a la iniciativa privada para ayudar a la solución del problema". **(Jaime Arenalde, página 04)**

Criterio-Cabildea Olvera ante Congreso 20 mmdp: Una carpeta de presupuesto de 20 mil millones de pesos ingresó el gobernador del estado, José Francisco Olvera Ruiz, al Congreso de la Unión, en busca de atraer recursos extraordinarios para su ejecución en 2012. Al acudir a San Lázaro a la presentación de la carpeta presupuestal, la bancada de diputados hidalguenses que encabeza el legislador Jorge Rojo García de Alba, se advirtió de un escenario discriminatorio en que el gobierno federal ha inmerso a la entidad en su propuesta de egresos. Y es que la carpeta propuesta por la autoridad federal pretende brindar un trato desigual en partidas como el Fondo de Ahorro para Educación Pública (FAEP) en el que mientras todas las entidades recibirán un incremento de 6 por ciento, a Hidalgo sólo se aumentaría 3 por ciento. Otras partidas donde también afectaría al estado la propuesta hecha por el gobierno federal es el Fondo Metropolitano, donde se pretende disminuir 90 por ciento lo asignado en el actual ejercicio. Ante ello, el gobernador del estado llamó a los legisladores a reordenar el proyecto de presupuesto, al observar que no se puede dar el mismo trato a estados desiguales, menos afectando su desarrollo. Confió en que de los 20 mil millones solicitados, pueda lograrse por lo menos el piso alcanzado el año pasado donde se asignaron a la entidad 5 mil 500 millones de pesos. Ese año, recordó el mandatario, se requirieron 24 mil 300 millones de pesos. Entre las necesidades que se atenderán con los recursos que se asignen las prioridades son el sector educativo, salud, seguridad pública, caminos, entre otros. En reunión con el pleno de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso de la Unión, Olvera Ruiz además pidió a los legisladores no se deje de asignar y erogar recursos para la edificación de la refinería Bicentenario, con el propósito de respetar el cronograma para su construcción dado por la propia paraestatal. El presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión, Alfonso Navarrete Prida, garantizó que se trabajará con cada una de las comisiones para lograr que los recursos solicitados por el gobierno de Hidalgo se analicen con prontitud, de manera transparente y con las observaciones necesarias para canalizarlos a los proyectos presentados. Puntualizó que el ejercicio presupuestal para Hidalgo, y de otros estados, serán tratados oportunamente para que apliquen en el próximo ejercicio presupuestal y con ello cubrir las necesidades de cada entidad. **(Emmanuel Rincón, página 04)**

Criterio-Detienen a zetas; cocinaban gente: La Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo (SSPH) presentó a cuatro presuntos sicarios pertenecientes a Los Zetas, responsables de por lo menos 55 ejecuciones. Los supuestos delincuentes habrían pasado cuatro días refugiados en el monte en Huejutla, tras protagonizar un enfrentamiento con policías estatales. Javier Rodríguez Mesa, el Comandante Negro, uno de los agresores, fue presentado fuertemente custodiado. Originario de Veracruz, de 21 años de edad, es responsable de varios levantones en esa región, atribuyéndose a su autoría la ejecución de 55 personas. En un video difundido por la SSPH, dijo haber pertenecido al Ejército, relató cómo desaparecía a las personas en Veracruz y Tamaulipas. De acuerdo con las autoridades, preparaba un tambo con capacidad de 200 litros con carbón y diésel, donde sumergía los cuerpos para posteriormente enterrar las cenizas. Aseguró que acabó con más de 50 personas en una sola noche -a quienes daba el tiro de gracia para después "cocinarlas"-, además de que llegó a obtener la suma de 2 millones de pesos por el pago de rescate de algunos de ellos. También se detuvo a Pedro Martínez Mendoza, El Perico; Arturo González Bautista, El Chuco; y Daniel González Núñez, El Alacrán. "Se habían escapado al monte en el enfrentamiento del martes pasado por cuatro días", dijo el titular de la SSPH, Damián Canales Mena. Además, confesaron haber matado a por lo menos cinco miembros de una familia, cuyas edades oscilaba entre 11 y 16 años. **(redacción, página 05)**

El Independiente-Acusa Salomón Bulos de subejercicio de 250 mdp en Comunicaciones: El secretario de Obras Públicas estatal Gerardo Salomón Bulos acusó a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) de subejercer 250 millones de pesos, presupuesto destinado a obras ya licitadas. Entrevistado previo a la entrega del proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2012 por el gobernador en la Cámara de Diputados federal, confió en que antes de concluir octubre se liberen los recursos para no afectar el desarrollo de proyectos ya programados, "Por alguna situación los recursos están pendientes por ejercer. Hemos estado platicando con gente de la SCT para que

el dinero entre lo licitado y lo adjudicado se utilice en algunas otras obras." Salomón Bulos aclaró que todas las obras licitadas hasta el momento ya fueron iniciadas y llevan un avance "importante", pero entre el monto que está autorizado y el licitado existen algunas "economías", esas diferencias suman 110 millones de pesos que el gobierno del estado ha solicitado a la dependencia federal sean utilizados en otro tipo de obras, explicó. El funcionario dijo que la carpeta de proyectos de la Secretaría que encabeza contempla recursos extraordinarios por arriba de los 7 mil millones de pesos para carreteras, caminos, puentes, líneas de distribución y sanidad de agua, vivienda y obras metropolitanas, entre otros rubros. Por su parte, durante la entrega de las carteras de proyectos a diputados que integran la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados, el gobernador Francisco Olvera recriminó el desvío de recursos por parte de la SCT a otras acciones en materia de comunicaciones. **(Gerardo Neria, página 04)**

El Independiente-Pobladores de Panuaya protestan por incumplimientos de Osorio: Molestos por los engaños de los que fueron víctimas por parte del ex gobernador Miguel Osorio Chong, pobladores de la comunidad Panuaya, del municipio de Tezontepec de Aldama se manifestaron ayer en plaza Juárez de Pachuca en demanda de la terminación de una obra "inaugurada" por el ex mandatario. Se trata de la Plaza Central de la comunidad, la cual según Marisol Parra, delegada de Panuaya, fue prometida por el ex gobernador hace dos años. "Incluso el licenciado Miguel Osorio fue a Panuaya y allí colocó la primera piedra de la plaza, la cual según él iba a estar terminada en poco tiempo", dijo la representante. Pero como era costumbre de Miguel Osorio, sólo dio el banderazo a la obra para sacarse la foto y salir en los periódicos, pero no la inició. Así, luego de dos años de espera, fue al inicio de la presente administración estatal en que por fin se comenzaron a aplicar los 7.2 millones de pesos asignados. "La obra está dividida en tres etapas; la primera ya se concretó y consistió en la colocación de una explanada de cemento de una hectárea, así como de una jardinera, pero la segunda etapa está estancada", agregó Parra Olguín. Ante la indiferencia de funcionarios del gobierno del estado por terminar la plazoleta, los vecinos de Panuaya se vieron obligados a plantarse ayer frente al edificio de gobierno estatal. "Hace falta la luz, la construcción de la delegación municipal, una biblioteca, una cancha de fut-bol rápido y un teatro al aire libre", enumeró la delegada de Panuaya. Acompañada de una comisión integrada por un centenar de vecinos, Parra Olguín se entrevistó con Everardo Baños Trejo, representante de la Subsecretaría de Gobierno estatal, quien se limitó a decir que el próximo 7 de noviembre les van a informar cómo va la obra. "Vamos a esperar hasta esa fecha a ver qué ocurre. Por lo pronto, le dijimos que queremos nos hagan cambios en el proyecto inicial, el cual contempla muchas jardineras, que no podemos mantener porque hay poca agua en nuestra comunidad". **(Ricardo Montoya, página 03)**

PLANO MUNICIPAL

Milenio-Cierran negocios por acoso de los municipios: Canaco: Al menos dos negocios por semana están cerrando sus puertas en Hidalgo debido al difícil acceso al financiamiento para las PyMES, el acoso de las autoridades en los municipios y a que ya se empieza a resentir la recesión económica de Estados Unidos, expuso Andrés Velásquez, presidente de la Cámara Nacional de Comercio (Canaco) de Pachuca. El empresario denunció que la única opción que les está quedando a los negocios que no quieren morir es irse a la informalidad, por lo que ha crecido el comercio sobre ruedas y está cayendo el establecido. Pero lo peor, dijo, es que se están perdiendo decenas de empleos al mes. "Al principio comenzamos muy bien, pero de mayo para acá hemos sentido que algunos negocios están cerrando o cambiando de giro o sencillamente reduciendo el esquema del personal". Explicó que de acuerdo al reporte de la propia Cámara al menos dos empresas están dejando de funcionar por semana, lo que significa que la cifra es mucho mayor, pues en la Canaco sólo hay registrados alrededor de 18 mil negocios; sin embargo en el estado hay muchos más y ésta es una situación que impera a nivel general. "Estamos hablando que, aquí en la cámara, estamos recibiendo reportes de que uno a dos (negocios) por semana se están retirando, entonces eso es un signo negativo, lo que puede ser por diferentes razones y también por los efectos de la recesión en Estados Unidos. "No lo queríamos decir pero es una realidad que está ahí, y *no podemos opacar al sol con un dedo*; lo más grave es que muchas de esas personas se están yendo a la economía informal porque ahí no son regulados por nadie. "Es más fácil irse a vender a un tianguis que no genera una renta de luz, agua y otros servicios y permisos que requiere un negocio establecido, entonces lo que sucede es que se hace un llamado a la informalidad, lamentablemente". Velásquez Vásquez explicó que en los últimos meses ha crecido mucho el comercio informal, porque escapa de las regulaciones y del acoso, cada vez más severo y a veces hasta con faltas de respeto hacia nuestras personas, dijo. De esa forma, agregó, los comerciantes evitan hacer muchos pagos y sobretodo el acoso de las autoridades que hacen a los comercios establecidos. El dirigente de Canaco sentenció que "ahora se les llama mercados sobre ruedas, pero lo curioso es que por ello tenemos que irnos a la informalidad, esa es la realidad". Para el comercio establecido, dijo para finalizar, son muchos requisitos los que se deben de cumplir y son los únicos regulados y perseguidos, mientras que el comercio informal "es un verdadero paraíso". **Con el signo de pesos**

- El presidente de la Canaco explicó que son los municipios los que han orillado a las empresas a la informalidad, lo

que es contraproducente para ellos mismos, pues ya no recaudan como deberían y por lo mismo no tienen recursos suficientes para programas sociales: "el acoso de las autoridades de los diferentes niveles, está provocando que los comerciantes formales decidan irse a la economía informal". Falta mucho sentido de parte de los funcionarios municipales, pues a la hora de abrir un negocio, "nos ven con el signo de pesos"; además, criticó que a pesar de que hay instancias para regular el comercio, a los informales nadie los toca, ni siquiera la Profeco. Tienen que darse de alta en Hacienda y ello implica pagos bimestrales o mensuales. Después, tramitar el permiso de uso de suelo, que es caro y difícil de obtener; luego conseguir la licencia de funcionamiento, donde les ayuda Protección Civil, pero hay sitios que obstaculizan abrir un negocio. **(Edith Castillo, página 07)**

PLANO NACIONAL

Milenio-Moreira quiere a Josefina por el PAN: En una práctica que parece hacerse costumbre, el líder nacional del Partido Revolucionario Institucional, Humberto Moreira, destapó ahora a Josefina Vázquez Mota como puntera entre los aspirantes del PAN a la Presidencia de la República, por encima de Santiago Creel y Ernesto Cordero. Inclusive dibujó en una pequeña cartulina un boceto de las encuestas que ilustró con tres barras, en las que colocó primero al PRI, con un candidato "tapadito" hasta arriba, seguido por el PRD, con Andrés Manuel López Obrador como candidato, y en tercer lugar a Vázquez Mota como candidata de Acción Nacional. "Que le quieran meter el pie y que no la dejen pasar, yo no sé por qué esa actitud misógina donde no quieren dejar pasar a una mujer en su partido que está compitiendo", reprochó el ex gobernador de Coahuila en conferencia de prensa. La semana pasada, el priista aseguró durante la conferencia de los lunes, que en el caso del PRD el verdadero competidor es López Obrador, a lo que la dirigencia perredista contestó con críticas. Esta semana retomó lo dicho al asegurar que las encuestas ratificaban lo que había asegurado, por lo que Moreira reclamó al presidente del PRD, Jesús Zambrano, que cuestionara y descalificara sus sondeos, a pesar de ubicar al partido en el segundo lugar de las preferencias. "Zambrano se enoja porque digo la verdad, que el que va en segundo lugar es López Obrador; además ya aclaró Consulta Mitofsky y Gabinete de Comunicación Estratégica que tengo razón. No fue ningún apapacho, francamente fue decir cómo están. Así está: el PRI, Andrés Manuel y Josefina, aunque se enojen los otros dos del PAN", explicó. En conferencia de prensa, el dirigente partidista acusó a Cordero de atacar al PRI como una estrategia para subir a las encuestas, pues se encuentra debajo de la diputada federal. "Estamos viendo cómo se criticaba un sistema donde decían "hay que señalar a los dinosaurios", ¿se acuerdan de eso, no?, pues ahora lo vemos del otro lado, está la cargada abierta por parte del PAN, y aún así no sube, trae 7.9 por ciento nada más, la que en el PAN va mejor, lo saben todos, es Josefina, por mucho", expresó mientras al mismo tiempo mostraba su gráfica dibujada a mano. **Vázquez Mota: "Sí voy adelante"** • Josefina Vázquez Mota respaldó el dicho de Humberto Moreira, de que ella va adelante en las encuestas internas del PAN, y se dijo muy reconocida con el apoyo que ha tenido del panismo, por lo que seguirá caminando por México. • Entrevistada al acudir a la comida por los 80 años de Radio Fórmula, la diputada con licencia expresó: "Lo único que podría decir es que estoy muy reconocida con el apoyo de los panistas, con toda su solidaridad y seguiré caminando por México, sin duda". • —¿Pero sí está adelante en las encuestas?— Bueno, las encuestas así lo demuestran, muy reconocida con los panistas. • Se mostró confiada en que estará en el proceso electoral de 2012 al señalar: "Tenemos que considerar a todos, yo estoy por la candidatura interna y estará en esa elección". **(Miriam Castillo, página 18)**

Milenio-Refuta IFE críticas del ex presidente: El consejero presidente del Instituto Federal Electoral, Leonardo Valdés Zurita, le recordó al ex presidente Vicente Fox que la reforma electoral que ahora critica fue consecuencia de su actuación "sobresaliente" en el proceso de 2006. El domingo pasado, Fox pidió al IFE "dejar de regarla" y no poner bozales a los aspirantes a contender por un cargo público en 2012, pues de lo contrario estará destruyendo la democracia. Por ello, Valdés Zurita aclaró que decir que el IFE prohíbe debates o que las decisiones de ésta atentan contra la libertad de realizar debates por parte de precandidatos o candidatos es absolutamente inexacto". En conferencia, el titular del organismo electoral explicó que la ley prohíbe comprar en radio y televisión para transmitir mensajes políticos de cualquier naturaleza. "Hay que recordar que esa reforma electoral se realizó en 2007 para resolver la situación compleja que se produjo después de la elección presidencial en 2006. "Quien era presidente en 2006 (Vicente Fox), debiera hacerse cargo de que esa reforma constitucional fue producto de una situación política en la que el fue un actor sobresaliente", recordó. Y atribuyó los comentarios a la falta de información del funcionamiento del sistema electoral mexicano. Aprovechó para hacer un llamado a los diputados para que elijan a los consejeros electorales que faltan, ya que dichos nombramientos debieron ser realizados desde hace 11 meses. En tanto, el consejero electoral Alfredo Figueroa reiteró que la reforma electoral fue producto de una polarización política y afirmó que: "Las acciones emprendidas por el entonces presidente de la República pusieron en riesgo la elección en 2006". Aseguró que prefiere críticas por un modelo que no gusta a algunos actores que vivir lo que sucedió en la elección presidencial pasada, "que lamentablemente ha constituido la imposibilidad de llegar a acuerdos políticos y de desarrollo durante estos años". Pidió a

los medios de comunicación no confundir con mecanismos simulados, donde, dijo, no hay interés periodístico y "lo que hay es propaganda política encubierta de géneros periodístico o de divertimento". No obstante, el consejero electoral especificó que cuando exista la posibilidad de crear un debate con un enfoque periodístico, están en su derecho de organizarlo. **(Carlos Godínez, página 19)**

Plaza Juárez-Mala Leche de Federación contra Hidalgo en educación: PRETENDEN REDUCIR PRESUPUESTO PARA 2012 En una primera revisión realizada a la propuesta de Presupuesto para 2012 que envió el gobierno federal a la Cámara de Diputados, se percibe una reducción para el estado de Hidalgo en el rubro educativo, planteó el diputado federal Jorge Romero Romero. Durante la reunión que sostuvo el gobernador Francisco Olvera con la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, Jorge Romero informó que en el rubro de negociación con organizaciones sindicales para sus pliegos petitorios, a nivel nacional se prevé un incremento promedio para todo el país del seis por ciento, e Hidalgo es el único estado que no presenta este incremento. "Sólo en el estado de Hidalgo se prevé un incremento menor al tres por ciento... esto es una discriminación que se le hace a Hidalgo, no hay alguna razón para que no se le otorgue el incremento del seis por ciento", puntualizó. Señaló que el incremento del tres por ciento que se plantea para el estado no es suficiente, por lo que, dijo, darán la pelea desde la Cámara para que haya un incremento del seis por ciento. Jorge Romero indicó que en la carpeta que se entregó el día de ayer para la búsqueda de recursos extraordinarios, se contempla la Universidad Intercultural Bilingüe; consideró que existen todas las condiciones para que se construya. El legislador federal planteó también la necesidad de revisar los pari passus, contrapartes estatales, en materia educativa, ya que dejan en desventaja al estado. **(Nadia Mejía, página 03)**

Criterio-Selección abierta de los candidatos de PRI, H MV: El dirigente nacional de PRI, Humberto Moreira, dijo que la contienda al interior de su partido no causará división ni enfrentamientos entre los dos aspirantes a la candidatura priista a la Presidencia de la República e insistió en que el proceso para seleccionar a su abanderado será abierto, como solicitaron Enrique Peña Nieto y Manlio Fabio Beltrones. En cuanto a los adversarios de otros partido, el priista insistió en que la contienda electoral en 2012 será entre el PRI, Andrés Manuel López Obrador y Josefina Vázquez Mota, ya que Ernesto Cordero y Santiago Creel Miranda no despuntan, afirmó. Y respecto al proceso de su partido, Moreira dijo que "nos falta definir, y esto se hará en el Consejo Político Nacional que se llevará a cabo el sábado próximo, si la elección será por secciones o delegados, y eso lo habrán de definir los consejeros políticos", explicó en conferencia de prensa. En ese sentido Moreira Valdés pidió a los gobernadores y dirigentes partidistas "guardar la calma y esperar, ya que sólo faltan algunas semanas para dar a conocer la convocatoria y posteriormente la fecha de registro de candidatos, y esto empezará a darse a partir de la segunda quincena de noviembre". **SE INCLUIRÁN TODAS LAS EXPRESIONES** Entre el 25 y el 30 de octubre se presentará el programa del partido para el proceso electoral de 2012; "ahí van a estar incluidas todas las expresiones de los militantes y simpatizantes", dijo. En el salón Ruiz Massieu de la sede nacional priista, comentó que en este momento se deberían poner sobre la mesa temas más importantes como la pobreza, la marginación, el desempleo, la inseguridad y la falta de oportunidades educativas para los jóvenes. El presidente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI) lamentó que esos problemas estén ausentes del debate político nacional, y que se prefiera hablar de otras cuestiones, como la reelección de los legisladores. Al respecto aclaró que esa fuerza política está a favor de que se lleve a cabo una consulta nacional sobre la reelección, tal como lo propuso el ex gobernador mexiquense, Enrique Peña. **QUE SU CANDIDATO EN MICHOACÁN PUNTEA** Moreira Valdés también se refirió al proceso electoral en Michoacán, en el que aseveró según una encuesta publicada este lunes, el priista Fausto Vallejo está en primer lugar en las preferencias electorales en esa entidad rumbo a los comicios del próximo 13 de noviembre. El priista indicó que la garantía que se tiene para que esas elecciones se realicen de manera tranquila es precisamente la participación de los medios de comunicación, a los que consideró los verdaderos observadores de este proceso, luego de los militantes. Humberto Moreira también opinó que "se viene una avalancha en contra del PRI y le van a empezar con acusaciones dolosas y sin sustento", como parte de la batalla por la Presidencia de la República. En cuanto al endeudamiento de Coahuila, el líder del CEN priista negó que esa entidad está hipotecada y recordó que la propia Secretaría de Hacienda y Crédito Público emitió un boletín en el que señalaba que estaba bien el refinanciamiento y que el estado es solvente para continuar con las obras de inversión. Moreira enfatizó que Coahuila renegoció su deuda por un periodo de 20 años, mientras el gobierno federal "tiene hipotecado al país" por espacio de cien años, ya que el endeudamiento asciende a cinco billones de pesos. **(redacción, página 19)**

Criterio-Partidos son negados a reformas, FC: El presidente Felipe Calderón urgió este lunes al Congreso de la Unión a aprobar las reformas pendientes en materia económica, aunque hizo notar que existen partidos que simplemente no quieren aprobarlas. "La mejor manera de salir de la tormenta (económica mundial) es arrancar nuestros propios motores y retirarnos de ahí, por eso es tan importante hacer las reformas, por eso es tan importante que el Congreso, y no hay que generalizar, hay partidos específicos que no quieren las reformas y partidos que sí las quieren. "Eso es

importante entender en política. Es vital que se hagan las reformas ahora”, señaló el titular del Ejecutivo al inaugurar el foro Mercado de Valores 2011, organizado por la Bolsa Mexicana de Valores. Calderón destacó que entre las reformas pendientes está la laboral, que permitiría generar empleos, brindarles mejores oportunidades a las mujeres y jóvenes, así como permitir un incremento de la competitividad de la planta productiva del país. También mencionó la ley de asociaciones público-privadas que, dijo, dinamizaría las inversiones en infraestructura y motivaría un nuevo impulso en el desarrollo de esta área. “Necesitamos aprobar (las reformas económicas) pendientes, de hecho creo que es el mejor momento para aprobar estos cambios que nos permitan asegurar el crecimiento futuro del país. “Paradójicamente si no lo hacemos ahora, México va a perder no sólo la valiosa oportunidad, sino que en el futuro quizá tendrá que hacerlo en condiciones mucho más difíciles y mucho más apremiantes”, dijo. Antes, el Presidente Calderón destacó que la economía mexicana es fuerte y que sigue creciendo a pesar de las condiciones de volatilidad financiera en los mercados internacionales. Al cierre de este año, adelantó, se espera un crecimiento de más de cuatro por ciento gracias, sobre todo, a la baja inflación y a la generación de empleos. Tan sólo en septiembre se generaron 111 mil nuevas plazas laborales, lo que representa la cifra más alta para un mes similar desde 1999, indicó. En lo que va del año, agregó, se han generado más de 600 mil nuevos empleos. “El mundo no nos va a esperar y por eso debemos sumar esfuerzos y voluntades para que el País siga avanzando por la ruta del crecimiento”, expresó Calderón tras reconocer que uno de los retos de la economía mexicana es fortalecer el mercado de valores y crear las condiciones para tener un mercado bursátil más moderno, eficiente e incluyente. Durante la inauguración del foro, que se realiza en un hotel de Polanco, estuvieron presentes Antonio Meade, secretario de Hacienda y Agustín Carstens, Gobernador del Banxico. **(Antonio Baranda, página 20)**

COLUMNAS POLÍTICAS

Milenio-Intelecto Opuesto...

El daño al medio ambiente: Dentro de la falta de cifras oficiales respecto a la contaminación en las regiones de Hidalgo destaca que ayer el legislador local por el Partido Verde Ecologista de México, Christian Pulido Roldán reveló que en la entidad sólo 9 de los 84 municipios realizan un tratamiento adecuado de los residuos sólidos y que al menos en 70 localidades existen basureros a cielo abierto. Ya era sabido que la situación no era del todo grata en este tema. Al recorrer algunas regiones uno puede percatarse de la falta de cuidado a la ecología, sobre todo en el Valle del Mezquital y las zonas industriales como en Ciudad Sahagún y la Tula-Tepeji. Las aguas negras, las emisiones de gases, así como la intensa nube de la refinería de Pemex, son algunas de las cosas que a simple vista denotan un deterioro a la ecología, pero que sin embargo nadie se atreve a señalar o a medir de manera formal. Quizá las universidades e institutos tecnológicos de las regiones aledañas realizan algún tipo de medición como parte de sus investigaciones, pero estas no trascienden al plano de las políticas públicas ya sea porque no reciben el apoyo o porque simplemente se quedan como papel en las aulas. El diputado del PVEM no descubrió el hilo negro, pero si es uno de los primeros en señalarlo abiertamente. El problema del daño al medio ambiente en Hidalgo es grave, aún se desconoce la intensidad o el tamaño del problema, pero ya es evidente. En semanas anteriores, el Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA) dio a conocer un estudio sobre el aprovechamiento de los recursos en América Latina. Ahí se cita a Hidalgo. “El caso de la operación hídrica del Valle de México es un ejemplo de ello. Las aguas residuales generadas por la zona metropolitana de la Ciudad de México, las cuales tienen un tratamiento limitado, han formado una nueva cuenca artificial en el área de desalojo en el estado de Hidalgo que ha modificado el paisaje y le ha convertido de una zona árida en un paisaje diferente debido a la acumulación de las aguas servidas”, reza el informe. Este es sólo un ejemplo del daño que se ha provocado al medio ambiente del estado. **(Eduardo González, página 03)**

Milenio-Trascendió...

Que el senador **Manlio Fabio Beltrones** no tiene la menor intención de declinar en sus aspiraciones de buscar la candidatura del Partido Revolucionario Institucional a la Presidencia de la República, como se ha hecho trascender por ahí.

En el campamento de **Beltrones** califican de burda la “operación mediática” para presentarlo como desahuciado en la competencia contra **Enrique Peña Nieto**.

“De que voy, voy”, fue la respuesta inmediata del sonorenses a quienes anhelan verlo fuera de la pelea.

Que el gobernador constitucional de Coahuila, **Jorge Torres**, pasó ayer prácticamente inadvertido en el Palacio de San Lázaro, pues el mandatario electo **Rubén Moreira** fue quien llevó la voz cantante en la solicitud de recursos adicionales para la entidad.

Moreira no perdió oportunidad de dejar en claro que él se encargará personalmente del cabildeo con los diputados, a pesar de que le faltan todavía dos meses para asumir formalmente las riendas del endeudado estado.

Que quien sorprendió en su estreno como gobernador en esta pasarela para defender que les estiren el presupuesto fue el mandatario de Hidalgo, **Francisco Olvera**, por la comitiva que lo acompañaba.

Pero no se trataba de un nutrido grupo de asesores, sino de casi una treintena de reporteros de medios locales que lo seguían por todo San Lázaro.

Que hubo dos cancelaciones de última hora a la comida por los 80 años de Grupo Fórmula, a la que asistió el presidente **Calderón**, una decena de gobernadores y tres precandidatos a la Presidencia de la República.

Cancelaron: **Marcelo Ebrard** y **Enrique Peña Nieto**.

¿A quién no querían ver?

Que la exitosa columna de **Carlos Puig** en *MILENIO* se multiplica.

A partir del próximo 10 de octubre la publicará de lunes a jueves y, desde luego, mantendrá su espacio de los sábados.

¡Suerte!

(redacción, página 04)

Crónica-Balcón Político...

Chema Lozano, el enemigo de Zimapán: Cuando Rafael Carrillo Hernández fue agredido por agentes de la Policía Federal, destacamentados en el municipio de Zimapán hace dos años, pensó que se debía a una ofensiva policíaca contra quienes formaban parte del movimiento cívico "Todos Somos Zimapán", en contra del confinamiento de residuos tóxicos en el ejido de San Antonio. También pensó que valía la pena luchar codo a codo con José María Lozano Moreno, cabeza del movimiento que buscaba evitar que el vertedero comenzara a operar, pues traería consecuencias funestas para la salud de los zimapenses. Más adelante, este joven comerciante se dio cuenta que muchos como él fueron traicionados por "Chema" Lozano y su hermana Carmen. Ambos ahora, apoltronados en el poder que da la presidencia municipal, ganada –por cierto– con las siglas del PRD, partido que lo condecoró como uno de los mejores alcaldes del país, pero al que no tuvo empacho en desdeñar en los comicios del pasado 3 de julio, para brindar su apoyo al PVEM, nomás por desacuerdos con su contraparte encabezada por Arturo Williams Trejo, candidato perdedor a la alcaldía zimapense. Ahora, Rafael Carrillo, ha sido víctima de un atentado perpetrado por Juan de Dios Cantera, quien le propinó un machetazo en la cabeza. Juan de Dios –dice el agraviado– es medio hermano de Andrés Cantera, "presta nombres" de Chema Lozano en su negocio de transporte de residuos peligrosos, denominado "Gigantes de Tula". Chema Lozano ha puesto su poder a disposición del agresor de Rafael Carrillo, para evitar que su agresor vaya a la cárcel y pague por el presunto delito de homicidio en grado de tentativa, como acusa la abogada Alma Delia Chávez Sánchez. Sobre el particular y otras irregularidades en Zimapán, aún hay más, asegura Carrillo Hernández, quien pidió algo que parece ser inalcanzable en este país: justicia. **LAMENTABLEMENTE** ocurrió lo que se temía: el viernes pasado falleció el profesor Ángel Mendoza Cruz, sin recibir el apoyo que clamó del SNTE y el Panal, que lo empujaron a cometer el delito de "turismo electoral", que primero le provocó diabetes y luego su problema derivó en cáncer. **(Carlos Camacho, página 03)**

Plaza Juárez-Alfil negro...

LA LUCHA POR EL DINERO QUE CALDERÓN NO NOS QUIERE DAR Ayer el gobernador FRANCISCO OLVERA estuvo en la

Cámara de Diputados, más concretamente ante la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, a efecto de exigir, con propuestas en la mano, que concreten las urgencias del estado de recursos extraordinarios por 20 mil millones de pesos, de los que se espera que por lo menos le aprueben al estado unos 5 mil 500 millones de pesos. Esta lucha abierta la deben dar los diputados del PRI, porque de otros partidos, concretamente del PAN, poco se puede esperar dado que deben ser solidarios con la política presidencial, que busca recortar dinero a las entidades federativas y ni modo que vayan contra su jefe. TIEMPO ELECTORAL CENTRALIZA LOS PRESUPUESTOS La época electoral que ya se vive en el país, con gran peligro para que los azules pierdan la Presidencia de la República, prendió los focos rojos en el feudo del presidente, que parece haberse olvidado de sus obligaciones como Jefe de la Nación y dedicar todo su tiempo a la estrategia para no tener que entregar la banda presidencial a un priísta. En esta lucha el dinero cuenta y cuenta mucho, por eso la duda razonable de los tricolores de que se pichacatea a los estados lo que se quiere reunir para las campañas a favor del partido del Presidente. LO MALO DE ESTO ES... Que estados como Hidalgo salen dañados por la forma como se quiere ahorrar dinero recortándolo de rubros como educación, en donde para nuestro estado el golpe es severo y un auténtico caso de discriminación, como lo denunció el diputado JORGE ROMERO. LA LUCHA POR GANAR IMAGEN El gobierno federal quiere usar las obras como propaganda política y de ahí la urgencia de que la obra lleve la etiqueta de "hecha por Calderón", que no otra cosa es la forma como quieren que se ejerza el dinero federal, sin darle a los estados ni a los municipios ninguna oportunidad de lucir como gobierno que tiene logros. De esta manera, TODA LA OBRA ES DEL GOBIERNO FEDERAL, del PAN pues, para decirlo en pocas palabras. Es un absurdo que los partidos que no son el PAN lo reprueban y le exigen al gobierno federal que entienda que el dinero es de TODOS LOS MEXICANOS, no del gobierno panista. LA LUCHA EMPIEZA Les tocará a los diputados federales de Hidalgo, del PRI particularmente, dar la pelea en las comisiones para buscar de esos 20 mil millones que ayer pidió el gobernador OLVERA, que por lo menos den los 5 mil 500 millones que el año anterior se lograron en esta pelea absurda, pero real. Ahí es donde queremos ver a PENCHYNA, CAROLINA, JORGE ROJO Y ROMERO, A PAULA HERNÁNDEZ, A HÉCTOR PEDRAZA Y A OMAR FAYAD. Llegó la hora de la pelea. Camarón que se duerme, se lo lleva la corriente. Y junto con los diputados los secretarios del gabinete estatal y desde luego NUVIA MAYORGA, que ya tiene experiencia en estas luchas. Veremos... OMAR, EL PROFETA DE LOS ABUSOS PANISTAS El presidente del PRI, el diputado OMAR FAYAD, dijo hace ya bastantes días que los panistas preparaban una cacería de delegados federales que no trabajan para este partido y concretamente que no trabajaron para apoyar a Xóchitl para colocar a gente leal que trabaje para los azules en las campañas que vienen, particularmente en apoyo de quien sea candidato de ellos a la Presidencia de la República. Los panistas se rasgaron las vestiduras y dijeron que mentía el tricolor y mil lindezas por el estilo. Sin embargo, los hechos le han dado la razón a Omar. Se han ido delegados para darle entrada a los azules. El caso más reciente es el de Educación, en donde corrieron al que era titular federal y ahora ponen a RAIMUNDO ORDÓÑEZ como delegado, una vez que perdió la presidencia del PAN en Hidalgo. Más claro, el agua. A todas luces, Omar es el profeta de los abusos panistas. JOSÉ ALBERTO NARVÁEZ ENFRENTA EL DESASTRE DEL CAMPO Al secretario de Agricultura, JOSÉ ALBERTO NARVÁEZ, le ha tocado la rifa del tigre, pues la dependencia que le tocó es para lucha de campeonato. Al campo de Hidalgo en su gestión le ha tocado de todo, desde una sequía de nueve meses hasta inundaciones severísimas. En total, 57 MIL HECTÁREAS DAÑADAS y la pérdida sólo de cebada de más de 100 mil toneladas y cerca de 7 mil campesinos afectados. Para enfrentar el problema hacen falta unos 150 millones de pesos, que se buscan en todos los organismos que pueden ayudar, empezando por declarar la zona del Altiplano como de desastre. La instrucción del gobernador OLVERA ha sido dar todo el apoyo a los campesinos, empezando por el pago del seguro que se tiene contratado para más de 300 mil hectáreas con una póliza de 39 millones de pesos que, ya se ve, se debe incrementar para lograr mayores apoyos para los hombres del campo que sean afectados, como en este caso. Por lo pronto ya se apoya a los afectados con pagos de mil 200 pesos por hectárea y se mantiene el trabajo para apoyarlos más, sobre todo para el ciclo que viene con semillas y fertilizantes. José Alberto Narváez da la batalla con todo y se ven ya logros en el apoyo a los campesinos. Pero de que le tocó en la rifa el tigre, nadie lo puede negar. **(Adalberto Peralta, página 02)**

Plaza Juárez-Retratos Hablados...

La Luna: Octubre son las lunas que cantaba Javier Solís, y aunque ayer y hoy el cielo estuvo nublado, uno entiende, sabe, que está allá arriba, fiel a su promesa de ser la más hermosa en el décimo mes de cada año, puntual, incapaz de no hacernos entender que, al final de cuentas, no somos sino una partícula minúscula en el universo. Cada quien tiene su luna de octubre que le despierta los recuerdos, unos alegres, otros tal vez no, pero al fin de cuentas recuerdos que nos traen de vuelta a la simpleza de la existencia, luego de complicárnosla hasta el cansancio. No hay poesía de país algunos que se haya hecho ajena a la luna, porque además es fuente fácil y constante de inspiración, porque después de todo no hay luz más resplandeciente en las noches que nuestro satélite natural, brillante como bola de queso, de amores, de platillo delicado al tacto, de vino espirituoso que nos convierte en lobos. Estamos en octubre y por eso es necesario

recordar, además de que el día 2 no se olvida, que somos dueños en tanto vida haya de la luna, nuestra, cada noche, cada que tenemos y nos damos la oportunidad de mirar para arriba, no al piso como casi siempre por esas cosas de la rutina. Luna a veces sangrante, como la que vio morir estudiantes un 2 de octubre, pero en nada comparable a lo que hoy tiene que mirar en un país como México, masacrado por la ineptitud de uno de los presidentes que tendrá negro, negrísimo recuerdo, porque ni Díaz Ordaz con sus crímenes se le acercará siquiera a los talones al nuevo Nerón de la nación, que tira gasolina para apagar el incendio que él mismo provocó en su locura de poder. Uno lo hizo por defender a la patria, y victimó a cientos de estudiantes. El otro también, por defender a la patria, y en su cuenta lleva miles y miles. Pero la luna qué culpa. Ella nadamás se asoma, mira, y si de plano no encuentra uno que otro despistado que le cante, que le recite poemas cursis si usted quiere, pero poemas, se queda. Si no, como estos días, se hace la disimulada y pasa de largo. Ahora que lo pienso, tal vez sea porque lo único que ve, es un territorio tapizado de cruces, de miedo, de terror, incapaz de mirarla de frente sin sentir vergüenza. Porque al final de cuentas para todo Nerón siempre debe llegar el fin a manos de un pueblo que se cansa de mirar al suelo, y un día cualquiera eleva la vista y se topa con la luna, y entonces se da cuenta, vaya que se da cuenta, de que no puede ser el eterno espectador de su miseria. La luna entonces inspira, hace que los cobardes dejen de serlo. Y tal vez sea este mes cuando finalmente nos miremos a la cara y digamos que ya estuvo bueno, que ya no pueden seguir las cosas como están. Pero la luna sigue ahí. A la espera. Eterna espera desde el principio de los tiempos. **(Javier Peralta, página 05)**

Plaza Juárez-Grilla capitalina...

02 de octubre de 1968, herencia del PRI: Pasaron 43 años y la herida sigue abierta. El tiempo no borró el recuerdo de la irracional matanza estudiantil ordenada por el autoritarismo del régimen diazordacista. Aunque el PRI haya dejado el poder, esta factura quedará pendiente para siempre. La tradicional marcha de este domingo es una conmemoración de los que se sienten oprimidos, de los mexicanos indignados que no permitirán un episodio similar de nuevo. Este domingo organizaciones sociales, sindicatos y movimientos universitarios, como marca la costumbre, recorrieron calles para gritar al unísono: "¡2 de octubre no se olvida!". A muchos les resulta inexplicable que buena parte de los manifestantes ni siquiera habían nacido en el 68, estudiantes del bachillerato, universitarios, sindicalistas jóvenes se enteraron de la barbarie en los testimonios de los supervivientes, de sus padres y abuelos, de los libros y novelas que documentan la violencia ejercida por el poder en aquellos días del gobierno de Gustavo Díaz Ordaz. Los entonces jóvenes del 68, son los sexagenarios de ahora, que a pesar de los achaques propios de su edad son fieles a la cita y caminan cada año por las céntricas calles hacia la Plaza de la Tres Culturas, para recordar a sus compañeros caídos y enviarle un mensaje a los gobernantes en turno: la represión a la expresión de ideas no puede ser reprimida como lo hicieron los militares por instrucciones de la estrategia comandada por el policía político Luis Echeverría Álvarez. Reapareció en las mantas del 2011 aquella paloma blanca olímpica sangrante, las consignas contra la intromisión del cuerpo de granaderos en las escuelas, y de paso los otros grupos, los que no sufrieron la represión, incorporaron al menú de consignas las descalificaciones al neoliberal sistema económico que ha multiplicado el número de pobres, las acusaciones al gobierno federal y estatales por haber incrementado el nivel de inseguridad en el país con el ascenso del crimen organizado y, principalmente, el reproche a todos los presidentes posteriores a Díaz Ordaz: Luis Echeverría Álvarez, José López Portillo, Miguel de la Madrid Hurtado, Carlos Salinas de Gortari, Ernesto Zedillo Ponce de León, Vicente Fox Quesada y Felipe Calderón Hinojosa por su negligencia y complicidad para no llevar a los tribunales a los responsables del multitudinario asesinato estudiantil. Ninguno de los gobernantes se atrevió a hacer justicia, todos y cada uno de ellos tuvieron miedo de enjuiciar al furioso gorila anticomunista más preocupado por acallar las voces disidentes que no amenazaran la celebración de los Juegos Olímpicos que buscar un punto de negociación que garantizara los derechos humanos de los jóvenes críticos. Todos conocemos cómo terminó la historia. Después de los acontecimientos los mexicanos vivimos en el oscurantismo y la dictadura perfecta de los posteriores regímenes tricolores. Todavía en las postrimerías del priísmo, siendo Zedillo presidente, los pasajes de la masacre de Aguas Blancas en Guerrero (1995) y Acteal en Chiapas (1997) mostraron los signos evidentes del estado represor prevaleciente, éste que acribillaba con el tiro de gracia a grupos indígenas y campesinos en las remotas regiones marginadas del sur del país. La era oscura del PRI abarca tres décadas de impunidad, porque nunca quisieron juzgarse ellos mismos, ya que esto hubiera representado el suicidio político. Cuando iniciaba el siglo XXI, el candidato de Acción Nacional, Vicente Fox sedujo al electorado con la promesa de cambio, todos los que clamábamos justicia ilusamente creíamos que el cambio se traduciría en promesas históricas como la impartición de justicia, en castigar los crímenes del pasado, en devolverle la confianza a los que el partido emanado de la Revolución habían olvidado; sin embargo, de la frustración fue muy grande cuando entendimos que había llegado un gobernante de un partido diferente al tricolor, pero los métodos de impartición de justicia siguieron siendo los mismos. Se votó por el cambio para que todo siguiera igual, y también el panismo olvidó la deuda con las víctimas de Tlatelolco. Ahora que el PRI intenta reinventarse para regresar al poder, y el PAN se aferra a mantener la Presidencia, los otrora

jóvenes del 68 les recuerdan que la demanda de justicia sigue siendo una deuda pendiente. Esta es la herencia de 43 años de gobiernos priístas y panistas: impunidad, demagogia y olvido. Para los que confiamos en obtener justicia algún día: ¿por qué tendríamos que votar por el retorno al pasado y por la puritana ultraderecha insensible de las demandas históricas de los grupos sociales? 2 de octubre no se olvida. Jamás. **(Mario Ortiz Murillo, página 07)**

Vía Libre-deslinde...

Regaño de Adriana; dignidad de Gloria: Reportera hace 17 años de El Universal en Tlaxcala, Adriana Dávila Fernández, alcanzó en 2010 la candidatura del Partido Acción Nacional (PAN) al gobierno de su estado natal y cuando parecía tener el triunfo seguro, sufrió una espectacular derrota a manos del priista Mariano González Zarur, no obstante que la perredista Minerva Hernández Ramos declinó a su favor. La coordinadora de precampaña y campaña de Felipe Calderón Hinojosa en Tlaxcala, tras su derrota, fue nombrada directora de la Oficina de Enlace de la Presidencia de la República, y desde entonces sostiene reuniones periódicas con delegados federales en las entidades, con estrategias diferentes; en el caso de Hidalgo, son de carácter privado, como la del 22 de septiembre. Dávila Fernández, en tono agresivo sometió a los delegados a un severo regaño, porque no logran mejorar el posicionamiento del presidente Felipe Calderón en Hidalgo, y luego de dar cifras y estadísticas sobre la calificación que el mandatario tiene, no les conminó, les exigió trabajo para conseguir los objetivos, mientras azorados los funcionarios no daban crédito a la llamada de atención. El exceso fue cuando puso de pie a los coordinadores regionales Fernando Alfredo López Toledo, gerente de Liconsá; Cornelio García Villanueva, delegado de la Secretaría de Economía; y a Francisco Velarde García, de la Secretaría de Agricultura, Ganadería Desarrollo Rural Pesca y Alimentación (Sagarpa), durante toda su intervención, lo que resultó indignante. La funcionaria de la Presidencia de la República, llegó al extremo al asegurar que ahí no había democracia, y que el trabajo que tenían se lo debían al presidente Felipe Calderón Hinojosa, quien no instruye, ordena, y les recordó que muchos de los ahí reunidos, estaban en el cargo por la recomendación o propuesta de algún funcionario, diputado, senador o alcalde panistas. Así, en medio del cruce nervioso de miradas de los delegados federales, surgió la dignidad en la voz de la delegada del Instituto Nacional de las Personas Adultas Mayores (INAPAM), Gloria Conde Gómez, que le puso mayor tensión a la reunión, cuando mencionó cuánto percibe mensualmente y que ella está al servicio de los mexicanos. **(Alberto Witvrum, página de internet)**

El Reloj-La hora en punto: Sin ser especialistas en los asuntos de la política local, resulta fácil identificar que, a diferencia del Partido Revolucionario Institucional, donde podría correr "fuego amigo" de un momento a otro, en el PAN y e! PRD la caballada está muy flaca, cuando sólo faltan 3 días para que inicie el proceso electoral federal. El 7 de octubre el Instituto Federal Electoral (IFE), dará el "banderazo" de salida rumbo a los comicios; sin embargo, será dentro de 5 meses, cuando cada instituto político, cuente con las cartas-credenciales de sus "gallos" que habrán de aparecer enlistados en las boletas. En esos 5 meses podrán suceder muchas cosas; fracturas, alianzas y recomposiciones naturales serán los condimentos para "calentar" los escenarios previos a la elección de julio. Así las cosas, nadie descarta que en todos los partidos se den rupturas, donde los resentimientos, obliguen a más de un "convencido" militante a emigrar y con la investidura de chapulín, intentar un espacio en la competencia que inicia esta semana. Llama la atención el escenario del partido tricolor, porque si bien es cierto que sus dirigencias anteponen un discurso de unidad, hay personajes que apuestan por una fractura entre los aspirantes a la presidencia, para de esta forma, sacar "raja política" y en consecuencia beneficios estrictamente personales. Por ejemplo, en el denominado Grupo Universidad la apuesta es por Beltrones, pero lo mismo hacen por Ernesto Cordero y Josefina Vázquez, como lo hicieron recientemente a favor de Lujambio. Al de Acaxochitlán, muchos en el PR!, lo ven como el más próximo a colocarse el atuendo de chapulín y como en los recientes procesos locales, apostar por el PAN, y no por el partido en el que afirma militar. En disputa hay dos senadurías y siete diputaciones federales; sin embargo, la lista de suspirantes tricolores es mayor a los espacios disponibles para esta elección. De tal suerte que en Pachuca, Tulancingo, Actopan, Ixmiquilpán, Tula de Allende, Tepeapulco y Huejutla, nada, absolutamente nada está escrito respecto a quién podría ser la o el "ungido" para hacer campaña en cada distrito. De hecho, los espacios más focalizados son las candidaturas por el Senado, pues quien tenga la oportunidad de representar a Hidalgo en el Pacto Federal, tendrá en consecuencia, el privilegio de gozar de un fuero que les permita estar en los escenarios donde se tomarán las decisiones más importantes para el país. Faltan pues 3 días para que el proceso inicie, y sin duda muchas sorpresas podrían venir, sólo habrá que estar atentos. **(Edmundo Pineda, página 09)**

El Universal-Bajo Reserva: EX GOBERNADORES del PRI tomaron ayer por asalto el "cuarto de guerra" de Humberto Moreira, durante la reunión de los presidentes estatales y delegados especiales del partido. Los ex mandatarios ofrecieron luchar hombro con hombro con el presidente del Revolucionario Institucional para tratar de volver a Los Pinos, en las elecciones presidenciales de 2012. De ahí las encomiendas que recibieron algunos de ellos. En la lista hay de todo,

pero ahí están. Sin embargo, los ex mandatarios se lo tomaron en serio y propusieron a don Humberto revisar la estrategia de integración del Consejo Político Nacional, casi al cuarto para las 12, pues el consejo se reúne este sábado para determinar el método de elección del candidato presidencial. Pero todavía está en el aire la designación del secretario técnico del organismo, pues hay una corriente a favor de Carlos Jiménez Macías, mientras que otra desearía ver en ese puesto a la senadora María del Socorro García Quiroz, muy cercana a Manlio Fabio Beltrones. Lo que quieren es que Moreira sea equilibrista, pues.

EL SONORENSE Manlio Fabio Beltrones informó a este espacio que frente a la convocatoria para el registro de precandidatos que solicitará el Consejo Político, él no tiene "plan B": se registrará para contender en una elección interna a población abierta donde, si las encuestas condicionan un pronóstico, podría no verle ni el polvo al mexiquense Enrique Peña Nieto. Pero lo que sería un hecho es que se trataría de una contienda real, de ideas y propuestas, por parte de ambos.

LOS MAGISTRADOS del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación quieren tomar distancia del tortuoso proceso de elección de los tres consejeros que le faltan al Instituto Federal Electoral, selección y aprobación pendiente en la Cámara de Diputados. ¿Cómo hará la institución para no involucrarse? El presidente del tribunal, Alejandro Luna Ramos, pidió la renuncia a Cecilia Tapia, Enrique Ochoa y Roberto Duque, aspirantes a ocupar un lugar en el consejo general del IFE. Los tres ocuparon importantes cargos en el Trife en la presidencia de María del Carmen Alanís, nos explican.

EL JEFE de Gobierno del DF anda feliz con el acuerdo político que tiene con el grupo Demócratas de Izquierda, encabezado por Jesús Ortega. En la carrera por la candidatura presidencial de las izquierdas, el equipo de Marcelo Ebrard considera que su causa ha logrado activos importantes con grupos de la sociedad civil que habían tomado distancia del PRD. El movimiento de Chucho Ortega ha acercado a simpatizantes en Sinaloa, con el apoyo de Juan Guerra, y en Jalisco con Verónica Juárez. Por su gira en tierras jaliscienses, Ebrard tuvo la presencia de empresarios, deportistas y dirigentes de movimientos ciudadanos.

Si, está atento a los resultados de las encuestas que lo ponen por debajo de Josefina Vázquez Mota, pero dice que no va a dejar la contienda interna para la elección del candidato del PAN a la Presidencia. "Voy a estar en la boleta, con el apoyo de los militantes libres y rebeldes de Acción Nacional", dijo ayer Santiago Creel, ante las versiones de que se bajará del caballo antes de cruzar el río. La dirigencia nacional del PAN, que comanda Gustavo Madero, planea realizar foros en diversas regiones del país para presentar a sus tres gallos: Creel, Ernesto Cordero y Vázquez Mota. Ya los veremos. **(redacción, página 02)**

Reforma-Templo Mayor...

EN MEDIO del debate que se ha dado en España por la participación de Pemex en Repsol, hay un detallito que sería chocante... si no fuera tan preocupante.

TANTO QUE se ufanan los españoles de sus avances sociales y de su apertura a los nuevos tiempos, y resulta que ante la inversión mexicana esgrimen un argumento extraño: la españolidad.

SEGÚN ESTO, les preocupa muchísimo, ¡rediez!, que al estar Pemex controlando buena parte de la petrolera de aquel país se ponga en riesgo eso de la españolidad, que vendría ser algo así como la esencia ibérica de la empresa.

CURIOSO QUE argumenten eso cuando en México, que se sepa, nadie le ha puesto peros a los bancos españoles que obtienen enormes ganancias con las comisiones que cobran acá; o a las cadenas hoteleras españolas que ofrecen espejitos todo incluido a los turistas.

EN GENERAL no se sabe que la larga lista de empresas españolas que han venido a hacer negocios legales y productivos se hayan tenido que enfrentar a algo así como que amenazan la mexicanidad. ¿O sí?

HABLANDO de empresas de origen ibérico, más de uno se pregunta a qué santo se habrán encomendado en Eulen, la compañía española que tiene la concesión de la vigilancia en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México.

RESULTA LLAMATIVO que a pesar de que varios elementos de Eulen han sido señalados -y algunos hasta detenidos- por participar en el tráfico de drogas en la terminal aérea, a ninguna autoridad parece preocuparle.

NO SE SABE, por ejemplo, que el secretario de Comunicaciones, Dionisio Pérez-Jácome, o ya de pérdida el director de ASA, Gilberto López Meyer, hayan levantado una bandera roja (o aunque sea las cejas) ante un asunto sumamente

delicado.

MUCHO MOVIMIENTO se vio el viernes pasado en la priista Federación de Sindicatos de Trabajadores al Servicio del Estado. Pero no se espanten: no fue que Joel Ayala se haya puesto a trabajar.

EN REALIDAD el alboroto fue por el pachangón que se organizó en la sede de la agrupación sindical de burócratas, para celebrar el cumpleaños de Lilia Merodio, secretaria de Administración de la dirigencia nacional del PRI.

LA ENCARGADA de vigilar el correcto uso de los recursos económicos en la gestión de Humberto Moreira no escatimó un peso en su festejo al que asistieron unas 500 personas que disfrutaron de comida y bebida en abundancia.

LA CHIHUAHUENSE llegó del brazo del dirigente de la FSTSE, Joel Ayala, quien en todo momento se mantuvo a su lado, al grado que la cantante Edith Márquez hasta les dedicó una canción. ¡Qué lindos!

QUÉ FEAS son las comparaciones... ¡y más cuando duelen!

RESULTA QUE ayer en Londres estrenaron la pista de atletismo que se utilizará en los juegos olímpicos del próximo año.

EN CAMBIO, en Guadalajara, es hora que la pista en la que se inaugurarán los Juegos Panamericanos del 14 de octubre... ¡no está certificada!

VAYA, ni siquiera han terminado de construirla. Habrá que preguntarle a Emilio González si estará a tiempo o si, mejor, se le avisa a los competidores que siempre no. **(redacción, página de internet)**

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-Pájaro Carpintero...

Que el diputado local, **Christian Pulido**, titular de la Comisión de Medio Ambiente en el Congreso local, tiene que pagar a tres asesores para que cuando alguien le pregunte algo sepa qué decir, pues no da paso en falso con sus declaraciones en cualquier tema relacionado con la ecología. Dicen que cada que alguien le pregunta algo tiene que consultar primero con sus asesores quienes le dicen qué contestar.

Que dice que se olvidará un rato de la grilla política y de partidos es el nuevo delegado de la SEP, **Raimundo Ordóñez**. Dicen que se meterá de lleno a su nuevo encargo y dejará de lado la política; sin embargo, dicen que no será tan fácil deslindarse de las grillerías, pues por alguien y por algo está en su nueva oficina. Ojalá no salga como algunos otros delegados que usan sus oficinas para operar elecciones.

Que ayer el nuevo líder del PRI en Pachuca, **Bernardo Arista** tuvo una reunión con los boleros de Pachuca, a quienes dicen, ya les está pidiendo el voto para 2012 a cambio de mejores lugares para hacer su trabajo. Pero lo que no dijeron es que también acordaron boleadas gratis para todos los priistas con credencial vigente, pero sólo los de alto nivel.

Que quien de plano se le fue a la yugular del secretario de Seguridad Pública, **Damián Canales**, fue el diputado del PT, **Arturo Aparicio**, quien le exigió al funcionario estatal mostrar los resultados de los elementos que han acudido a hacerse los exámenes de control y confianza en la ciudad de México.

Ojalá el secretario le muestre los resultados para que no haya dudas de nuestros policías, porque estamos seguros que todos aprobaron, ¿o no?

Que lo único que les causa alivio a los habitantes de Huejutla quienes a diario viven el incremento de la inseguridad, la pelea por los caciques del mercado principal y sobre todo por el mal gobierno de **Alejandro Nava**, es la fiesta del Xantolo que comienza a partir de este mes en toda la Huasteca.

Dicen que para los habitantes de esta región del estado lo único que les interesa es su fiesta milenaria, pero esperan que ningún político huasteco se las eche a perder. **(Redacción, página 03)**

Milenio-Las Perlas...

"Esto no puede estar parado mucho tiempo, tiene que echarse a andar con un formato transparente, ágil y rápido, para que los empresarios obtengan pronto los recursos."

Rosa María Juárez, líder de los empresarios en el estado, sobre la situación que viven los negocios para obtener créditos.

"Preguntaremos si todos el personal está debidamente capacitado y todo lo que se refiere a los exámenes de control y confianza, tenemos que elevar la forma en que contratamos a los policías."

Arturo Aparicio, diputado local del PT la solicitud a la SSPH para transparentar los resultados de las pruebas de control y confianza.

"Muchas veces esto no se puede por la falta de recursos, ya que se necesita de una suma para edificar el polígono."

Jorge Zunzunegui, titular de Sedeso Tulancingo, sobre la pobreza extrema en la región.

(Redacción, página 03)

Criterio-Se dice...

que el que deberá dar una explicación a los cafecultores en la entidad es el ex diputado local **Saúl Marcelino Hernández Ramírez**, director del estatal Instituto del Café, pues en el centro de acopio de la Sierra Alta, ubicado en Tlanchinol, existe una obra fantasma donde está tirada una maquinaria desde 2007, cuyo costo fue de 12 millones de pesos. Lo mismo ocurre en la zona Otomí-Tepehua, y en la Huasteca hidalguense, pues se habla de una inversión superior a 80 millones de pesos que fueron aplicadas en la compra de máquinas que no se han puesto a trabajar.

que con el nombramiento del experimentado político **Efraín Arista Ruiz** como coordinador general de delegados del CEN del PRI, se habla ya del arribo del sinaloense **Florentino Castro López**, ex delegado en Hidalgo del IMSS y gran perdedor en la elección local de estado natal, el cual quedó en manos de Malova.

que hoy comienzan las comparecencias de funcionarios estatales en el Congreso local, y toca turno a **Honorato Rodríguez Murillo** (titular de medio Ambiente) ser quien inaugure la pasarela ante los diputados locales. Dicen los enterados que poco o nada informará en su comparecencia, aunque señalan que tal vez haga una remembranza de cuando fungió como presidente de la Comisión del Medio Ambiente en la pasada Legislatura.

que los eternos militantes del PRD ya se apuntan para convertirse en consejeros nacionales de su partido. Entre ellos están **Pedro Porras Pérez** (Nueva Izquierda), **Isidro Pedraza** (UFIC), y **Margarita Inocencia Romero** (Frente Democrático Hidalguense). Otros que no quieren quedarse atrás son **Francisco Patiño** (Izquierda Social), y **Tonatiuh Herrera** por Izquierda Hidalguense. Para rematar hay que incluir al dirigente municipal del sol azteca en Pachuca, **Aurelio González Pérez**. Como usted verá, no hay caras nuevas, porque las consejerías están acaparadas.

que en Huejutla por fin el alcalde **Alejandro Nava Soto** tuvo que soltar un millón 200 mil pesos que le debía a personal sindicalizado por concepto de quinquenios. El dinero ya cayó, pero hay quienes juran y perjuran que esa cantidad fue jineteada tranquilamente por **Nava Soto** durante un buen rato. ¿Será? Por cierto, sus hijos se dejan ver con autos antiguos de colección por las calles de esa ciudad huasteca.

que en el PAN se han dado a la tarea de restringir los accesos a las oficinas de ese partido en la entidad. Esto luego de que la semana pasada algún vivillo sacó del lugar una laptop con información partidista. **(redacción, página 03)**

Independiente-El Socavón: Huasteca en medio de la zozobra: ¿Tan lejos del cielo y tan cerca de Veracruz y Tamaulipas? **(redacción, primera plana)**

Uno más uno-Pachuquillas: Este día comienzan las comparecencias de funcionarios del gobierno del estado en la Cámara de Diputados local. El primero en acudir ante los legisladores será el secretario del Medio Ambiente, Honorato

Rodríguez, quién habrá de responder a las inquietudes de los integrantes de la Comisión del Medio Ambiente del Congreso del Estado... **(redacción, primera plana)**

Plaza Juárez-Dese por enterado...

Ya sienten pasos en la azotea en el SUTEUAEH

Elegido al más puro estilo charril de los años de gloria cetemistas, Florencio Flores Hernández, nuevo mandamás del Sindicato Único de Trabajadores y Empleados de la Universidad Autónoma de Hidalgo (SUTEUAEH), aseguró tajante que no, que no hay peligro de que surja un nuevo gremio al interior de la universidad porque todos están retecontentos con el que dirige. De tal modo que una eventual ruptura es asunto que de plano ni se piensa en esa institución donde lo único que existe es democracia y más democracia, y la voz de todos es escuchada por sus máximas autoridades, bueno por su máxima autoridad, bueno por su única y auténtica autoridad. Así que ni suda ni se acongoja el recién impuesto líder de trabajadores y empleados de la uni.

MG afirma que MC no irá con la derecha

En esto de la siglas de partidos que cambian de nombre de la noche a la mañana, lo que antes era Partido Convergencia, ahora se llama Movimiento Ciudadano, y su dirigente en la entidad, Maricruz García, aseguró que de plano no quieren ver nada con los de la derecha del PAN, de tal modo que ni a la esquina con esos hijos de Torquemada. Aunque en una de esas, y si las cosas convienen, pues chance y sí.

Se quería apuntar Gloria Romero

Incoherencias de la polaka, porque resulta que algunos o ella misma, quisieron apuntar a la diputada federal Gloria Romero del PAN, para que acompañara al gobernador Francisco Olvera, a pedir más dinero a la Cámara de Diputados Federal. Absurdo porque esa acción se hace por un proyecto de presupuesto 2012 insensible por parte del presidente panista Felipa Calderón, que de plano decidió quitarle lo que se pudiera a la entidad hidalguense. Luego entonces, cuál iba a ser el papel de la susodicha? El asunto es que su padrino particular la presentó como la pobrecita a la que miraron feo. ¡Hijos!

Lucy Luciano anda sin hueso

El político más experimentado de la izquierda hidalguense anda sin chamba, así que cuide usted la suya, porque en una de esa lo deja chiflando en la loma, como dijeran los clásicos. Luciano Cornejo no es personaje menor y lo mejor es tomarlo en cuenta de manera seria, pero muy seria. Así que abusados porque a los que hoy se creen los salvadores de la oposición hidalguense les puede caer el chahuistle.

(redacción, página 03)

Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes...

Con la comparecencia del secretario de Medio Ambiente, Honorato Rodríguez Murillo, este martes iniciará la **glosa del primer informe del gobernador Francisco Olvera Ruiz.**

Los diputados locales contemplan reunirse con todos los integrantes del gabinete estatal en un calendario aún por definir.

En Radio Pasillo, sin embargo, se comenta que lo que sí es un hecho es que la titular de la Secretaría de Finanzas, **Nuvia Mayorga Delgado**, asistirá al Poder Legislativo **hasta finales de noviembre.**

La reunión será programa una vez que el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) sea aprobado en San Lázaro y, con base en este documento, la tesorera de la entidad presente la propuesta de gasto para el próximo ejercicio fiscal en Hidalgo.

Suena en Radio Pasillo que la postura tomada por la perredista Teresa Samperio León sobre el tema del aborto es **digna de reconocimiento.**

Independiente del sentido de su opinión, fuera de toda **"pose partidista"** la ex dirigente del sol azteca en Pachuca **no duda en señalar su rechazo a la interrupción del embarazo**. Ella dice que prefiere mantenerse fiel a sus principios que obedecer ciegamente los lineamientos que el PRD impone a sus militantes.

A todo volumen se escucha que en las redes sociales han generado debate los supuestos 600 mil empleos que el gobierno federal encabezado por Felipe Calderón Hinojosa creó durante el periodo enero-septiembre de este año.

Luego de que el mandatario hizo el anuncio, en las comunidades virtuales no se dejaron esperar los cuestionamientos de los cibernautas.

Algunos le han preguntado al presidente dónde están esas nuevas fuentes de trabajo, pues de plano "no se ven", mientras que otros le recuerdan que en campaña prometió generar 800 mil empleos por año, por lo cual aún tiene una gran deuda con los mexicanos.

Voces de Radio Pasillo señalan que la Comisión para la Protección de Riesgos Sanitarios de Hidalgo (Copriseh) debería poner más atención en los **alimentos que se venden en la Feria**.

Y es que, según algunos inconformes, en varios puestos la comida **es preparada sin el mínimo de las medidas higiénicas establecidas**, ya que las verduras no son desinfectadas y quienes guisan son los mismos que reciben el dinero.

(redacción, página de internet)

La Crónica de Hoy-Arriba:

Arriba-José A. Copca: El subsecretario de Prestación y Servicios mantiene un excelente perfil como miembro de la Secretaría de Salud, ya que para tal puesto es de suma importancia estar convencido de lo que significa el acercamiento tanto con el personal de dicha área como con los derechohabientes. En ese sentido Copca García respaldado por su trayectoria como servidor público es ejemplo de que el profesionalismo va de la mano con la calidad humana.

Abajo-Ramón Flores: El diputado de extracción perredista se mostró muy pendiente de todos los temas relacionados con el asunto del transporte; sin embargo, el tiempo ha pasado y pareciera que ahora de plano se le olvidó. Ojalá sea sólo parte de su estrategia para consolidar un avance real en ese rubro, pues aún hay muchos pendientes al respecto en la entidad.

(Redacción, página 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías:

NO SE OLVIDA

Los trágicos acontecimientos del 2 de octubre de 1968 permanecen en la mente de los mexicanos y a pesar del paso de los años o las diferentes opiniones del conflicto hoy sigue siendo un tema de comentario y análisis. El domingo durante la misa ofrecida dentro de la iglesia de San Judas Tadeo en Pachuca, el padre dedicó su sermón a la matanza estudiantil y enalteció la actuación de las autoridades de aquella época y del presidente Gustavo Díaz Ordaz, lo que generó extrañeza más que otra cosa entre la feligresía católica.

CASINOS

Ahora que está de moda reglamentar casinos o prohibir su instalación, así como el combate a casas privadas donde hay "jugada", en Pachuca debería llevarse a efecto una investigación sobre el tema. Desde hace muchos años en la capital hidalguense hay casas donde con el pretexto de pasar un momento de descanso y esparcimiento se organizan apuestas y juegos de azar. En estos aquelarres participan desde humildes empresarios locales

hasta encumbrados políticos que aprovechan los encuentros también para estrechar sus lazos afectivos.

TOROS

En gobierno siguen las quejas por parte de muchos burócratas a los que les obligaron a comprar (descuento vía nómina) tres boletos para las corridas de toros de feria. Los empleados estatales comentan que esta práctica es común, ya que hace unos meses se aplicó el mismo sistema con el espectáculo de estilo "Tiempos Medievales" presentado en Huasca, donde también hubo descuento directo al salario.

FALTARON

Expusieron los grillitos que los grandes ausentes en la visita que realizó este lunes el gobernador Francisco Olvera al Congreso de la Unión fueron personajes opositores como Gloria Romero y Luciano Cornejo, aunque sí estuvieron presentes todos los diputados federales del PRI, casi todos los locales y representantes de fracciones partidistas, quienes en conjunto arrojaron al mandatario hidalguense para solicitar recursos económicos que beneficiarán a cada una de las regiones que conforman a la entidad.

(Redacción, página 02)

CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

Rapé



Milenio

Diagnóstico



Criterio



Vía Libre

